

Papel de posición

El papel de posición es un documento en donde se organizan las ideas centrales de cada tema. En este se muestra de manera clara las políticas exteriores y posturas del país asignado.

Debe tener:

- Introducción del país asignado y su relación con el conflicto (tipo de gobierno)
- Esfuerzos previos del país para solucionar el problema.
- Principales factores del conflicto dentro del país (si aplica) y/o posturas establecidas sobre cómo el conflicto afecta a países aliados.
- Afirmaciones apoyadas con **citas y cifras oficiales**.
- Conclusión: ¿Qué busca el país con respecto al tema? ¿Qué soluciones se plantean?

Para tener en cuenta:

- Debe ser un papel de posición por cada tema.
- Es obligatorio el uso del lenguaje parlamentario
- Debe constar de un mínimo de 600 palabras y un máximo de 700 palabras.
- Estructura: Breve introducción, un cuerpo del trabajo completo y una conclusión que resuma brevemente las ideas presentadas.

Ejemplo de papel de posición:

Mozambique frente a las minas antipersonales y la situación humanitaria en Irak

Por: Alejandro Muñoz

Mozambique es un país ubicado al este de África. Limita con Tanzania, Malawi, Zambia, Zimbabwe, Swazilandia, Sudáfrica y con el océano Índico. En 1498 los portugueses llegan a las costas de este país y establecen una importante ruta comercial. Portugal tuvo poder sobre Mozambique hasta los años 60 y 70 cuando el Frente de Liberación de Mozambique (FRELIMO) inició una campaña armada contra el gobierno portugués. En julio 25 de 1975 Mozambique alcanzó su independencia. La economía se basa en agricultura y ganadería de subsistencia.

Un problema de extrema gravedad en el país son las minas antipersonales. Desde 1975 hasta 1992 Mozambique estuvo en guerra civil; el FRELIMO se enfrentaba a la Resistencia Nacional Mozambiqueña (RENAMO). Aunque la guerra acabó, las minas ahora causan daños en la población civil. Se calcula que en el 2002, más de 2 millones de minas antipersonales cubrían el 70% del territorio de Mozambique.

La economía de Mozambique se basa en la agricultura. Muchas minas afectan a campesinos que las activan al trabajar la tierra o de niños jugando en zonas rurales no seguras. Los campos minados más grandes se encuentran en las provincias de Manica, Zambezia y Tete. El 25 de Agosto de 1998 Mozambique ratificó su apoyo al Tratado de Ottawa que prohíbe la fabricación, uso y posesión de minas antipersonales. Este

tratado ha sido firmado por 152 naciones en un esfuerzo por parar el daño que estos explosivos causan a la gente. El compromiso está basado en que las armas deben poder utilizarse diferenciando civiles y militares. Mozambique ayudó a que la mayoría de países africanos firmara el tratado convirtiéndose así en el líder africano contra las minas antipersonales.

Tras el éxito inicial de los programas de desminado, algunos analistas llegaron a destacar la calidad de los desactivadores Mozambiqueños. Por esto, a Siria, Sri-Lanka y Nigeria han sido llevados desactivadores de Mozambique para ayudar.

Hoy en día, los esfuerzos para liberar al país de estas terribles armas continúan. Mozambique invita a todas las naciones a firmar el tratado de Ottawa y reunir esfuerzos para que los campos minados del mundo sean desactivados lo más pronto posible.

(...)

Conjuntamente, Mozambique considera totalmente necesaria la prohibición de las Minas antipersonales en todo el mundo y la cooperación internacional para la desactivación de campos minados ya existentes.